

APOYOS SOCIALES LLEGARÁN AL 100% EN 2030

INICIAN ESTE AÑO

CADA UNO DE LOS NUEVOS PROGRAMAS ATENDERÁ A 20 MIL BENEFICIARIOS; cada año sumarán a más para llegar a objetivos de 330 mil a 758 mil

POR JONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

Los programas sociales creados por el Gobierno de la Ciudad de México y prometidos en campaña por la mandataria capitalina, Clara Brugada, en principio sólo beneficiarán a 20 mil personas cada uno y, aunque gradualmente irán crecien-

do, será hasta al final del sexenio, cuando alcancen la universalidad.

Se trata de los nuevos programas Desde la Cuna, que beneficiará a menores de 0 a 3 años e Ingreso Ciudadano Universal (ICU), para personas de 57 a 59 años, los cuales entregarán en 2024 apoyos económicos de mil y 2 mil pesos,

respectivamente.

El Ingreso Social Merco-muna, para personas de 19 a 56 años, que será de mil pesos en forma de vales para canjearlos en tiendas de barrio, así como Beca a Universitarias y Universitarios para Transporte y Más, que apoyará a los estudiantes con mil 500 pesos bimensuales.



Las reglas de operación de estos programas indican que en 2024 los beneficiarios serán 20 mil personas en cada uno, aunque su población objetivo es mucho mayor.

Desde la Cuna tiene una población objetivo de 364 mil 548 niñas y niños; Ingreso Ciudadano Universal, de 330 mil 814 adultos; Mercomuna, 758 mil 173 hogares, y los universitarios serán 578 mil 842, de acuerdo con lo publicadas en la *Gaceta Oficial* de la Ciudad de México.

Desde la Cuna y el ICU serán operados por la Secretaría de Bienestar e Igualdad Social (Sebien); Mercomuna por la Secretaría de Desarrollo Económico, y el programa para los universitarios, por la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación.

“Para el primer año de operación correspondiente al ejercicio fiscal 2024 se contempla la incorporación

de 20 mil personas beneficiarias, correspondiente al 12.1% de la población objetivo. Posteriormente para el siguiente año (2025) se espera la incorporación de 25 mil nuevas personas

beneficiarias, incrementando la cobertura en 7.5%, logrando un acumulado para el 13.5% del total de la población objetivo.

“Para 2026 se

planea incorporar 40,000 nuevas personas beneficiarias, acumulando 85 mil personas con el programa, lo que representa el 25.2% de la población total para este año. Finalmente, para el 2030 se espera tener cobertura total para las personas de 57 a 59 años en la Ciudad

de México”, se explica en las reglas de operación del ICU.

En 2024, estos programas sociales utilizarán un presupuesto conjunto de unos 116.9 millones de pesos.

Consultada al respecto, Araceli Damián, titular de la Sebien, indicó que los programas sociales beneficiarán a 20 mil personas cada uno en 2024 debido a las restricciones presupuestales.

“En realidad es el arranque del programa, presupuestalmente tenemos que ser muy responsables y en este momento, para el cierre del año presupuestal, en términos de todos los compromisos que se adquirieron desde la presupuestación del año pasado, estamos cumpliendo como gobierno con una promesa que se hizo en la campaña de incorporar a las personas que más lo requirieran a este tipo de programas.

“El programa se va a ampliar el próximo año, pero no podemos, digamos, ahorita comprometernos a abrirlos estos dos últimos meses para más población porque sería irresponsable”, expresó.

Indicó que los recursos de Mi Beca para Empezar, que será absorbida por la Federación, liberará presupuesto para los nuevos programas.

Detalló que brigadas de servidores públicos ya realizan recorridos en las colonias de muy bajo y bajo índice de desarrollo social para informar a los beneficiarios.

“Va a haber un recorrido en distintas zonas de la ciudad y se van a establecer los módulos de inscripción”, dijo la funcionaria.



